

# LVA hebdo

INFORMATIONS MUNICIPALES



“Rien ne peut être accompli sans amour.”

Henri Matisse



## Le chiffre

**337**

élèves ont participé aux rencontres sportives interécoles

► **2 Ensemble nettoyons les berges de la Scarpe**

► **3 Une longue histoire lie le cinéma à la cité thermale**



► **4**

**Venez vous «Amusées» dans la cité thermale**

# Actus...



## Élections municipales Absent le jour du scrutin ? Vous pouvez donner procuration

Dimanche 15 mars aura lieu le premier tour des élections municipales. À Saint-Amand-les-Eaux, les bureaux de vote seront ouverts de 8:00 à 18:00. Vous ne savez pas où se situe le vôtre ? Interrogez votre situation électorale.

► Rendez-vous sur [www.service-public.gouv.fr/particuliers/vosdroits/R51788](http://www.service-public.gouv.fr/particuliers/vosdroits/R51788) ou appelez le service Élections au 03 27 22 48 02/03

Si vous êtes âgé de plus de 65 ans et que vous peinez à vous déplacer, ou si vous êtes en possession d'une carte d'invalidité d'au moins 80%, vous avez la possibilité de faire appel au guide service qui vous mènera de votre domicile à votre bureau de vote.

► Pour avoir recours à ce service,appelez au 03 59 83 87 80

Vous serez absent le jour du scrutin ? Vous pouvez voter par procuration. Effectuez les démarches sur [maprocuration.gouv.fr](http://maprocuration.gouv.fr) À moins d'avoir une identité numérique confirmée sur France identité, la demande devra être validée au commissariat ou à la gendarmerie, à l'aide d'un titre d'identité et de la référence d'enregistrement « Ma procuration ». Elle peut aussi être accomplie sur papier, à travers le formulaire Cerfa 14952\*04, remis en commissariat, gendarmerie ou tribunal de justice.

## Environnement

# Mettons fin aux déchets laissés dans la nature

Scooter, moteurs, chariot, écran de télévision, matelas, emballages, bouteilles en tout genre... Ces objets ont tous déjà été retirés des berges de la Scarpe quand ce n'est pas du fleuve lui-même lors des dernières éditions de Hauts-de-France propres.



Samedi 7 mars, la cité thermale participera à nouveau à cette opération de nettoyage de la nature. Que vont retrouver les volontaires ? Chaque printemps, ils sont plusieurs dizaines, de tout âge, venus seul, en famille, entre amis, avec leur association, ramasser plusieurs centaines de kilos de déchets abandonnés par d'autres, avec l'espérance que ce ne sera plus nécessaire de revenir l'année suivante.

Le temps considérable de leur décomposition dans la nature est pourtant connu, par exemple un tronçon de pomme aura besoin d'un à cinq mois, un



ticket de bus d'environ un an, une boîte de conserve de 50 ans, un pneu de 100 ans, un sac en plastique de 450 ans, une cartouche d'encre jusqu'à 1 000 ans. La pollution de l'eau, de la terre, de l'air qu'ils génèrent est tout autant connue.

Ces différents objets ont besoin de retrouver leur juste place : la poubelle ou la déchèterie. Ce geste simple peut éviter une amende pouvant aller de 68€ en cas d'abandon de déchets sur la voie publique à 75 000€ pour dépôts sauvages.

► De 9:00 à 12:00, sam. 7 mars - Port fluvial. Ouvert à tous, matériel de ramassage fourni sur place

## Manny a vu le jour chez sa mamie

Il devait être pressé d'arriver. Depuis 38 semaines et 5 jours, il était bien au chaud dans le ventre de sa maman, Lolita Lecomte, lorsque ce lundi 9 février il a décidé de rencontrer son papa, Cyprien Devez, sa sœur, son frère et leur grand-mère chez qui ils logeaient, rue Barbusse.

Les contractions ont réveillé la jeune maman de 25 ans. Tout, dès lors, va très vite. Les pompiers sont appelés. Lorsqu'ils arrivent, la tête du bébé commence à sortir. Entouré de son père et des secours, Manny naît à 3:20.

« C'était très intense, mais c'était un accouchement parfait, souligne Lolita. Les pompiers ont géré. Je les remercie. »

Mère et fils sont sortis de la maternité jeudi 12 février et sont allés à la caserne, avenue des Sports, revoir leurs bonnes fées avec qui ils avaient pris une photo (ci-contre) peu après la naissance.





# La longue histoire du grand écran dans la cité thermale

Depuis longtemps, le cinéma joue un rôle de premier plan dans l'histoire amandinoise. Le Cin'amand est d'ailleurs aujourd'hui l'une des principales salles obscures de France et il n'est pas le seul sur place à faire partager l'amour du 7<sup>e</sup> art dans la cité thermale.

## Une émulation entre les trois anciens cinémas amandinois

C'est par le théâtre que le cinéma est arrivé dans notre ville. La famille Chantraine le loue pour proposer, durant et après la Deuxième Guerre mondiale, des spectacles et des projections de film. Le cinéma se trouve, ensuite, amené à déménager. L'entrée se situe rue de Thiers et la sortie, rue des Anges. Entre les deux, une salle de 450 places qui propose jusqu'à 11 séances par semaine. L'historien local Lucien Bauduin précise sur le blog de l'Historial amandinois que le cinéma se dotera d'une enseigne lumineuse «LaTour» visible jusque sur la Grand'place.

Rue Davaine, un autre cinéma de 600 places prend son essor : le Palace aussi connu sous le nom de cinéma Lecoq, patronyme de ses fondateurs. « Nos deux établissements étaient concurrents sur le plan commercial, mais nous avons toujours travaillé en bonne intelligence, sur fond d'une saine émulation. C'était à celui qui décrocherait le film le plus prisé à l'époque, au bénéfice des spectateurs qui, d'ailleurs, fréquentaient les deux salles », témoignaient messieurs Moras et Descarpentries, en septembre 2013, dans nos colonnes.

Un 3<sup>e</sup> cinéma, Le Pax, créé par les Devaux, a plus brièvement ouvert rue du 18-Juin-1940. « Dans les années 50-60, détaille Lucien Bauduin, les directeurs de cinéma engageaient des artistes (jongleurs, danseuses...) pour animer la salle durant l'entracte. »

L'arrivée de postes de télévision dans les foyers éloigne de nombreux spectateurs des trois salles amandinoises qui cesseront leur activité.

## Une renaissance à travers le Cin'amand

En 2013, un nouveau cinéma ouvre ses portes le long de la rocade nord. Il propose six salles et plus d'un millier de places. Aujourd'hui, il est le 170<sup>e</sup> cinéma le plus fréquenté en France dans un hexagone qui compte plus de 6 300 salles, et le 8<sup>e</sup> du Nord-Pas-de-Calais, avec plus de 266 000 entrées vendues l'an dernier.

Il participe au rayonnement de la ville mais aussi à son animation, en proposant des projections solidaires (lire page 8) ou, par exemple, en accueillant l'avant-première du Rêve américain, film consacré au parcours de Jérémy Medjana, enfant de l'Elnon devenu l'agent des plus grands noms du basket français (film en salle depuis le 18 février).

## Une tradition continue

Le cinéma au théâtre ne s'est jamais arrêté. Aujourd'hui encore, le Théâtre des Sources accueille, chaque début d'année, une nouvelle édition du programme de court-métrages Ciné Soupe et propose à chaque petites vacances scolaires des projections familiales (lire page 7 pour découvrir les prochaines) dans ses murs et, chaque mois d'août, des projections en plein air dans différents quartiers de la ville.

Il participe également à l'éducation à l'image à travers des ateliers de bruitage ou de création d'affiches qu'adorent les élèves de CE2 à CM2.

Le théâtre est également toujours partant pour compléter des projets avec la magie du 7<sup>e</sup> art. Une soirée ciné-danse a ainsi été proposée par les élèves de l'école de danse fin janvier. Des centaines d'élèves des écoles primaires et collèges ont aussi assisté à la projection du dessin animé Hola Frida en complément des animations proposées autour de Frida Kahlo par la Maison Louise de Bettignies.

Le clap de fin dans l'histoire qui relie le cinéma et la cité thermale n'est pas près de retentir. ▲



Expositions ludiques

# Avec les Amusées, les musées jouent et enjouent

À la Tour et à l'Historial amandinois, c'est une plongée dans l'univers des marionnettes et des jeux anciens qui est proposée durant ces vacances scolaires. Remontez le temps, savourez, créez de nouveaux souvenirs. Après tout, il n'y a pas d'âge pour «s'Amusées».

Il s'agit de s'amuser aux musées, de découvrir des mondes ludiques et artistiques qui marient élégance, beauté et délassement. L'incroyable galerie de marionnettes installée sous les volutes de la salle Lannoy à la Tour permet de faire un quasi tour du monde de cet art universel de la marionnette. La tradition du Guignol français rejoint les créations de l'école tchèque, celles de la tradition liégeoise mais encore du polichinelle italien et des chevaliers en armure de la Sicile.



Mêlant références historiques, caricatures, les sujets, magnifique ouvrage d'artisans, sont proprement fascinants. Ils sont sortis de la collection de la compagnie Mariska qui propose d'ici la fin du mois ateliers et spectacles. Une excellente occasion de faire un bond au musée

en famille avant de rejoindre l'Historial où les jeux anciens proposés permettront aux visiteurs de redoubler d'adresse en oubliant console et tablette. Un bonheur. ▲



► Exposition jusqu'au 1<sup>er</sup> mars, de 10:00 à 12:00 et de 14:00 à 17:00 les mar. et mer., de 14:00 à 17:00 les jeu., de 14:00 à 18:00 les sam. et dim. musée de la Tour, Grand'place. Gratuit

Visites guidées (à partir de 7 ans) à 15:00 et 16:00 dim. 22 février et atelier de fabrication de marionnettes (dès 5 ans) à 14:30 et 15:30 sam. 28 fév. - Musée de la Tour. Gratuits, sur inscription au 03 74 58 01 70



Mais aussi **DU 19 AU 28 FÉV.**  
**Les jeux anciens s'installent à l'Historial**

Replongez dans les plaisirs d'antan à travers une vingtaine de jeux anciens dont vous pourrez découvrir l'histoire mais avec lesquels, surtout, vous pourrez jouer.

► De 10:00 à 12:00 et de 14:00 à 17:00 les jeu. 19 et 26 fév. De 14:00 à 17:00 les ven. 20 et 27 fév. De 14:00 à 18:00 les sam. 21 et 28 fév. - Historial amandinois, 14 rue du Thumelart. Gratuit

## Jeunesse

# Février, mois de partage et de festivités

## ► Une journée pour se sensibiliser au handicap et à l'inclusion

«C'est une histoire de chromosome», répond Mila. Émilie Valdher, directrice de l'école La Tour, vient de lire Petite Pépite, l'histoire d'une enfant différente. Peu à peu, les élèves découvrent ce qu'est la trisomie 21. Cette année scolaire, en effet, le conseil municipal des enfants travaille sur le thème de l'inclusion. Mardi 10 février, toute l'école La Tour a vécu une journée sous le signe de la différence.

Les élèves se sont mélangés pour former huit groupes et ont participé à différents ateliers pour apprendre à marcher avec une canne blanche, à lire et écrire le braille, à parler en langue des signes, pour échanger avec des personnes connaissant différents handicaps. À tour de rôle, avant de partager un goûter de l'amitié, ils ont écrit sur des feuilles de papier «la différence est une richesse», «tous capables!», «chacun compte». Ces messages garniront un arbre de la différence qui restera dans l'école. «Vous savez pourquoi nous avons fait cela ?, demandait Mme Valdher à son dernier groupe. Pour apprendre à se respecter les uns les autres sans se moquer.»



## ► Des carnavalesques combien joyeux dans les écoles

Les écoliers et les parents d'Eugène-Pauwels voulaient emmener leur costume, leur bonne humeur et leur danse dans le jardin de la Tour. Vendredi 13 février, le mauvais temps a douché le projet mais pas l'enthousiasme : carnaval pluvieux, vacances heureuses. Une boom sautillante s'est déroulée dans le hall de l'école le matin pendant que les 100 élèves maternels de

Bracke-Desrousseaux préparaient de la pâte à crêpe pour le goûter.

La fête pour eux, comme à l'école maternelle Barbusse et beaucoup d'autres établissements de la ville, ce serait l'après-midi pour finir en beauté ces semaines de cours et basculer vers les vacances.



## ► Une kermesse pour rassembler parents et enfants



Assises à côté de leur mère dans le restaurant scolaire de Louise-Dematte, Capucine et Faustine, 5 ans, savourent leur crêpe. Elles ont participé à la préparation de la pâte le matin même mais maintenant que l'accueil périscolaire laisse place, en ce mercredi 11 février, à une kermesse, elles apprécient la pause avant d'aller jouer avec les autres enfants, parents et grands-parents. « Nous, en tant que parents, on trouve ça chouette de voir ce que les enfants font, de créer ces moments d'échange, souligne Virginie, la maman des jumelles. On se rend compte de tout ce qui est offert aux enfants. Heureusement qu'on habite à Saint-Amand. Capucine et Faustine sont heureuses de venir. »



Les 54 enfants accueillis ce jour-là étaient heureux également. « C'est bien parce que tout le monde peut participer », soulignait Manon en CM1. Les écoliers pouvaient aussi tenir des stands et présenter les jeux, comme Louise en CE1 qui précisait que «sinon, ce serait impossible de gérer les parents.»



# Sport



## Les écoliers réunis par le kinball

C'est un jeu de coopération où l'on ne doit surtout pas laisser tomber le ballon. Ça ne pouvait pas être mieux pour permettre aux élèves amandinois de CE2, CM1, CM2 de renforcer les liens qui les unissent, de rencontrer les enfants des autres écoles lors de matchs fair-play et bon enfant, mais aussi de découvrir trois salles de sports : Alfred-Lemaître, Maurice-Hugot, Jean-Verdavaine. Ces rencontres interécoles se préparent. Les éducateurs des activités physiques et sportifs de la ville initient les élèves durant le temps scolaire pour que le moment venu, les écoliers n'aient plus qu'à profiter, s'amuser et se dépenser.

## Point week-end

► **DANSE AFRICAINE**  
Le comité du Cuyet propose un stage, ouvert à tous, en présence de deux percussionnistes de 15:00 à 16:30, dim. 1<sup>er</sup> mars, dans la salle polyvalente de l'école Georges-Wallers

► 15€ par participant, inscription à comiteducuyet@gmail.com

### GYMNASTIQUE

Les gymnastes de la SLA ont participé à l'orientation départementale Fédérale A par équipes à l'issue de laquelle Louise Ruggiero,



Louise Siedzizka, Lison Lang, Laurène Demaret (12-15 ans) sont devenues championnes départementales.

### ATHLÉTISME

Clémence Dekoker, du NSAEC, avec un 50 mètres haies à 8"35, un saut en hauteur de 1,45 mètres, un 50 mètres en 7"15, est devenue vice-championne départementale minimes.

### TIR À L'ARC

Les Archers de Saint-Amand ont remporté de nombreux titres.

Après ceux de champion du Nord et des Hauts-de-France en barebow décrochés par Benjamin Perault (seniors 1), Hugo Gysels (U21) remporte lui aussi le double sacre départemental et régional en arc classique.

Raphaël Bourghelle (U13 monte) monte également sur la 1<sup>re</sup> marche du

championnat du Nord en arc classique et Loïc Lecaille (U15) sur la 3<sup>e</sup>.

## ANNONCES

DIM. 22 FÉV.

10:30	Salle du Moulin	Volley	AAVB ▶ Saint-Saulve
15:00	Stade municipal	Football	SAFC ▶ Mons-en-Barœul (R3)

# Des rencontres de haut niveau et un public chaud à la salle Maurice-Hugot

## Handball

### Une 3<sup>e</sup> victoire d'affilée pour les Louves

Et quelle victoire ! Les Bisontines ne se sont pas laissées faire, mercredi 11 février, sur le



parquet de Maurice-Hugot mais ce sont nos Louves qui ont remporté la première mi-temps, qui se sont surpassées même lorsqu'elles ont été en infériorité numérique et qui, pour la première fois de leur histoire, ont vaincu Besançon (25-23) en cette 15<sup>e</sup> journée de championnat.

Rien ne laissait pourtant présager cette victoire historique. Dès les deux premières minutes de la rencontre, Besançon a inscrit deux buts, tout en empêchant les Louves d'en faire de même. Mais nos Amandinoises ne s'en sont pas laissé conter. Ensemble, elles sont parvenues à prendre l'ascendant, tout en assurant leurs arrières. Leur stratégie s'est révélée payante. Le match est toutefois resté haletant jusqu'au bout. Pour preuve, le tableau des scores affichait 24-23 à 30 secondes de la fin ! C'est Ema Hrvatin qui a inscrit le dernier but au buzzer.

## Basket-ball

### Les Green Girls bien décidées à ne plus rien laisser passer

Samedi, sur le parquet de la salle Maurice-Hugot, les Green Girls ont affronté Rouen, «une équipe dynamique, qui met du rythme» comme l'a souligné l'entraîneur amandinois, Fabrice Courcier. Les Normandes occupaient alors la onzième place du classement ; elles sont arrivées «avec l'envie de se sortir d'une position délicate.» Et elles y sont parvenues en malmenant les Amandinoises dès la première mi-temps. Malgré un sursaut d'orgueil, les Green Girls ont fini par s'incliner, 72 à 67. «À nous de nous ressaisir.» Les prochains matchs seront déterminants. «Nous allons

rencontrer Strasbourg qui joue sa survie, puis La Tronche Meylan qui vise le haut-niveau et enfin Nice, qui se bat pour ne pas descendre. Il ne faut plus rien laisser passer.»



©Daniel Lemoinne



## Deux projections familiales au théâtre

Amenez des plaids si vous voulez vous sentir comme à la maison. « Premières neiges » emmènera à 10:15 les petits à la découverte de l'hiver à travers plusieurs courts-métrages (dès 3 ans).

Le secret des mésanges accompagnera, à 14:30, Lucie dans ses aventures dans le village d'enfance de sa mère (dès 5-6 ans).

► 10:15 et 14:30, mer. 25 fév. Billetterie dans le hall du Théâtre des Sources ou sur [cineligue-hdf.org](http://cineligue-hdf.org)

## Le grand week-end de l'impro, c'est pour bientôt



La compagnie d'improvisation amandinoise (CIA) promet des rires, de l'étonnement, de l'imprévu deux soirs durant. Vendredi 27 février, c'est un match qui se déroulera sur les planches du théâtre : les Amandinois représenteront notre pays face à la Belgique incarnée par la Croutounz. Qui sera le grand gagnant ? L'humour. Samedi 28 février, la soirée change de format : ce sera un 4 fois 20 minutes proposé par les professionnels de la CIA, forte de 45 membres de ce côté-ci de l'Atlantique. Le public aura les cartes en main : il décidera de la forme et du contenu des histoires jouées sur scène.

► 20:00 les 27 et 28 fév. - Théâtre des Sources. Billetterie sur [helloasso.com/associations/compagnie-d-improvisation-amandinoise](http://helloasso.com/associations/compagnie-d-improvisation-amandinoise)

## Le centenaire du lycée Couteaux continue de se préparer

Personne n'oublie le lycée où l'on a passé les années de scolarité, sué sang et eau sur une équation à trois inconnues, raté son thème grec, réussi une belle rédaction, noué des liens avec les professeurs, partagé de savoureux moments avec les meilleurs copines et copains du monde ou encore

forgé son projet professionnel. C'est sur ces thèmes que plusieurs ateliers se tiennent au sein du lycée Couteaux pour compiler les témoignages d'anciens de la maison.

Il s'agit de préparer la fête du 28 mars prochain, journée portes ouvertes quand seront célébrés les cent ans du lycée. Cette formidable épopée fera l'objet d'exposés écrits et audios d'anciens élèves et d'anciens enseignants. Autant dire que cela promet une belle journée d'émotions et de partage.

► Portes ouvertes de 9:00 à 12:00, sam. 28 mars - 37, avenue du Collège



### Dernières places pour Partenaires particuliers

L'arrivée d'un nouveau voisin, mystérieux et séduisant, trouble un trio d'amis attachants et... improbables. Quiproquos, vérités inattendues, révélations explosives rythment le spectacle pour surprendre et faire rire le public.

► 20:30, sam. 7 mars - Théâtre des Sources. Billetterie en régie, 03 27 22 49 69 ou [billetterie-theatre-des-sources.maplace.fr](http://billetterie-theatre-des-sources.maplace.fr)

## Rendez-vous de la petite enfance

Gratuits, inscriptions à la Maison de l'enfance, rue de la Collinière, au 03 27 32 39 02 ou [petite.enfance@saint-amand-les-eaux.fr](mailto:petite.enfance@saint-amand-les-eaux.fr)

## SAM. 7 MARS

### Massage bébé (de 2 mois à 1 an environ)

► De 10:00 à 11:00 - Médiathèque des Encres

## MER. 11 MARS

### Atelier relaxation du tout-petit/ Snoezelen (de la naissance à 2 ans)

► De 10:00 à 11:00 - Médiathèque des Encres

# Agenda

## DU 19 AU 22 FÉV.

**Wacq'artribu** avec des créations en tissu pour les enfants, de l'upcycling...

► De 10:00 à 18:00 - 4, rue du Wacq

## SAM. 21 FÉV.

**Repair café** par SQVA

► De 9:00 à 12:00 - Espace Malraux

## Bébés lecteurs

Spécial bébé signe

► À 10:00 et 11:00 - Médiathèque des Encres. Gratuit, inscription au 03 27 22 49 80

## Like me, spectacle

► 17:00 - Dragon d'Eau. Dès 12 ans. Réservation au 03 27 19 04 43 ou [spectaclelivrant@agglo-porte-duhainaut.fr](mailto:spectaclelivrant@agglo-porte-duhainaut.fr)

## MAR. 24 FÉV.

SORTIE INTERGÉNÉRATIONNELLE

### Salon de l'agriculture

► Inscription auprès du Pôle seniors, 50 avenue du Clos, 03 59 83 87 70, [poleseniors@saint-amand-les-eaux.fr](mailto:poleseniors@saint-amand-les-eaux.fr)

## VEN. 27 FÉV.

### Tournée Séries Mania

Exposition, quiz, jeux, studio photo, projections...

► De 11:00 à 19:00 - Parvis de la médiathèque. Gratuit

## Projection conférence

« Il était une fois Ma sorcière bien aimée »

► De 17:00 à 19:00 - Médiathèque. Gratuit, inscription au 03 27 22 49 80

## DIM. 1<sup>er</sup> MARS

**Marché de producteurs** par le comité du Cuyet

► De 9:00 à 13:00 - Place du Mont-des-Bruyères

## VEN. 6 MARS

**Loto** par le Pôle seniors

► 14:00 - 50, avenue du Clos

**Cin'Amand** [www.cinamand.fr](http://www.cinamand.fr)

## JUSQU'AU 24 FÉV.

Chers parents - Le rêve américain - Marty Supreme - Lol 2.0 - Goat, Rêver plus haut - Les enfants de la résistance - Hurlevent - Marsupilami - Retour à Silent Hill - Biscuit le chien fantastique - Gourou - Les légendaires - Tafiti - Diamanti - La femme de ménage - Avatar : de feu et de cendres - Zootopie 2 - 4, 5, 6... Mélie pain d'épice

# En bref...



## Vie associative

### La pêche a son salon

Dimanche dernier, le salon de la pêche des Camarades Pêcheurs a pris possession de la salle Alfred-Lemaître. Les exposants ont conseillé les personnes venues s'équiper ou découvrir ce loisir. Pour les plus curieux, un simulateur de pêche était à disposition. Il fallait tenir la canne et le moulinet pour attraper la truite ou autres poissons... Les sensations collaient au réel ! Les stands sur la biodiversité et l'exposition des peintres des Amis des Moulins ont achevé de rendre l'ambiance conviviale.

## Saint-Valentin

### Il n'y a pas d'âge pour s'aimer



Il y a eu de la musique et de la danse, samedi 14 février à la résidence de la Collinière, pour célébrer l'amour dans la joie et des repas partagés à deux. Le lendemain, ce sont les ménages qui se sont échauffés autour des expressions amoureuses.

Face aux participants, des mots à remettre dans l'ordre : « où l'amour », « loi, où », « tu seras reine », « sera roi », « je ferai un domaine », « où l'amour sera ». « C'est Brel ! », s'est tout de suite exclamée Sabine avant que ça ne fredonne dans la salle d'animation.

Elle n'a rien oublié de la déclaration que lui avait fait son mari. « Les jeunes ne se déclarent plus

comme nous le faisons, détaille la sexagénaire. Ils ont une façon différente de s'aimer. Maintenant, on expérimente avant le mariage. Ce n'était pas le cas pour nos parents, grands-parents. Ils découvraient après le mariage qui était celui ou celle qu'ils avaient épousé. C'était au petit bonheur la chance au fond. »

Giuseppe, 89 ans, a choisi de ne pas se marier avec son amoureuse pour ne jamais avoir à divorcer, un jour. « Elle m'avait invité à aller au cinéma, c'était la première fois qu'une femme m'invitait. » Il a bien fait de dire oui. Ils sont restés ensemble 65 ans, ont eu 8 enfants et Giuseppe a toujours l'œil pétillant lorsqu'il parle d'elle.



## À savoir

► Une espèce exotique envahissante, l'hydrocotyle fausse renoncule, se développe dans la Scarpe et la Rivièrette. Elle remplace la flore présente, accélère l'envasement, modifie la qualité de l'eau, gêne les poissons, la navigation, augmente le risque d'inondations. Voies navigables de France a assuré un nettoyage entre l'écluse de Thun - Saint-Amand et la cité thermale. Un barrage flottant a ensuite été installé en décembre.

► 25 jardiniers de 7 à 87 ans ont répondu à l'appel de la Maison des Augustines à l'aider à planter une haie champêtre composée de noisetier, groseillier rouge et noir, bordaine, houx... Poursuite de cette plantation participative de 9:00 à 12:00 vendredi 20 février. Chacun est bienvenu.



## ► MINI-STAGES D'INITIATION SPORTIVE

Ces stages proposent aux enfants de découvrir et pratiquer deux disciplines sportives (badminton, basket, tennis de table...) par demi-journée du lundi 23 au vendredi 27 février. Les inscriptions sont en cours.

► Plus d'informations sur saint-amand-les-eaux.fr/des-mini-stages-sportifs-proposes-en-fevrier ou auprès du service sports (03 27 22 49 43). Inscription en régie, ouverte de 8:30 à 12:00 et de 13:30 à 17:30 du

lun. au ven. au n°19, rue du 18-Juin-1940

## ► SOLIDARITÉ

Le Rotary club Condé Saint-Amand et le Cin'amand proposent de découvrir en avant-première le film Compostelle au bénéfice de l'association Espoir en tête qui soutient la recherche sur les maladies du cerveau.

► 20:00, jeu. 12 mars - Cin'amand. Billetterie (contre-marque) : tickets. espoir-en-tete.org/

## ► RECHERCHE DE DOCUMENTS

Pour une future exposition sur le thème de la liberté, l'Historial amandinois recherche des lettres de prisonniers amandinois des guerres 14-18, 39-45, STO... en prêt. Si vous possédez des courriers, anecdotes, informations sur le sujet, contactez le 07 78 10 05 09.

## ► DISPOSITIFS

DEVA, dispositif d'écoute des victimes de violences conjugales et d'accompagnement, est la porte d'entrée des femmes

et hommes victimes dans l'arrondissement. Sur place, travailleurs sociaux et psychologue accueillent et orientent.

► De 9:00 à 17:00 le lun, de 14:00 à 19:00 le mar, de 9:00 à 17:00 le mer., jeu. et ven. au 2, avenue Dampierre à Valenciennes (Croix d'Anzin) ou 06 71 41 79 54. Gratuit

La Maison des parents du Valenciennois est également ouverte à tous.

► 9 rue du Prince-de-Tingry à Valenciennes, 03 27 19 05 93

## ► COLLECTE DÉCHETS

► MER. 25 FÉV. (déchets ménagers)

► MER. 4 MARS (déchets ménagers et recyclables)

## ► DÉCHÈTERIE

Lun., mar. mer., ven., sam. de 9:30 à 12:15 et de 13:30 à 17:00. Dim. de 9:00 à 12:00. Rue du Champ des Oiseaux

## ► NUMÉROS UTILES

► Médecin de garde 03 20 33 20 33  
► Smir 03 27 22 49 00  
► Mairie 03 27 22 48 00  
► CCAS 03 27 09 08 40

## Restez en contact :



Journal municipal réalisé par le Service Communication, 69 Grand'Place, 59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, [lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr](mailto:lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr)

Impression : Jean-Bernard PEFC IMPRIM' VERT®  
Imprimé dans les Hauts-de-France sur papier européen issu de forêts gérées durablement.

## Naissances

1<sup>er</sup> FÉV. LAMACZ Ares.  
2 FÉV. MOLINA Maïlys 3 FÉV. GOBERT DEHAUDT Léonie. KHARDMAN Selma.

**Décès** DELATTRE Dominique (68 ans). CORDIER DELQUIGNIES Dominique (70 ans). DRANSART Jean-Marie (73 ans). HUON Marcel (89 ans). LACOCHE Marie-Christine (71 ans). TIRLEMONT Léon (88 ans). NOËL André (80 ans). LERNOULD SÉGARD Simone (90 ans). VERGIN STEFFTGEN Denise (96 ans).

## Menu

**LUN. 23.** Crème d'endives biscotte, bolognaise de bœuf bio ou égréné végétal bio, spaghetti bio, gruyère râpé, orange bio  
**MAR. 24.** Œuf dur mayonnaise, gratin de pommes de terre au fromage tartiflette, salade, yaourt vanille bio, poire  
**MER. 25.** Céleri rémoulade, nuggets poisson sauce tartare, pomme à l'anglaise, brocolis à l'ail, cantal AOP, compote abricots bio  
**JEU. 26.** Concombres vinaigrette, couscous boulettes de veau ou de poisson, légumes, semoule bio, mimolette, ananas frais  
**VEN. 27.** Salade aux noix, rôti de dinde sauce ratatouille ou palet bio poïs carottes, riz bio pilaf, Chanteneige bio, éclair chocolat.